
平桥区
务实发展工业经济
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信阳消息（刘国旭）

2012

年，平桥区从年初到年
末始终紧抓工业不放松，务实打基础、抓招商、强服
务、上项目等措施，加快平桥、明港两大产业集聚区
载体建设，不断引领工业经济发展水平。 到年底，区
属规模以上企业达

118

家，完成工业增加值
46.3

亿
元，同比增长

21%

，工业经济运行质量明显提高。

狠抓载体，产业集聚区建设扎实推进。平桥区上
半年就扎实开展以产业集聚区建设为重点的“项目建
设百日攻坚行动”。区政府主要领导每周召开一次产业
集聚区工作例会，集中督导项目建设进展情况，区委主
要领导每十天召开一次区四大班子项目推进例会，集
中对项目建设中遇到的问题会审、诊断、研究，并当场
拿出解决措施。 平桥产业集聚区完成生产生活服务区
续建工程投资

3500

万元，

10

万平方米租赁型标准化
厂房工程正式启建。 集聚区水、电、路、热力、燃气等基
础设施完善。 明港产业集聚区新建三横一纵四条主干
道，主体工程累计投资

6000

多万元，淮河供水工程正
式投入使用。 统计显示，平桥、明港两大产业集聚区年
度完成投资

52.2

亿元，同比增长
36.6%

。

强化服务，发展软环境更加优化。 该区秉承“把
企业家当亲人、把企业的事当家事去做”的理念，以
开展“我为企业办一件事、帮一个忙、说一句话”，“三
个一”服务活动为抓手，扎实开展企业服务，服务水
平得到进一步提升。该区四大班子机关率先行动，主
动联系并深入企业实地，了解情况，解决难题，带头
承诺为企业办实事，营造了亲商、重商、安商的社会
环境。全区

106

个单位、

119

名党政正职领导干部共
联系

136

个企业和项目， 使来平桥发展的规模企业
均有人联系、有人服务，受到了企业的欢迎。

加强配套服务，有效破解要素制约。平桥区着力招
商项目建设要素保障服务，全力破解招商项目在资金、

土地、人才、科技等方面的难题。 主动采取
BT

等多渠
道融资模式，加大产业集聚区基础设施投入。 同时，加
快平桥职教集团公共实训基地建设， 大力开展全员技
能培训，为企业用工提供有力保障。 加强金融创新，成
立“企业家圆桌会议”制度，建立中小企业助保金贷款
机制，助推了中小企业发展。
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“零钱电影院”温暖乡村儿童
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信阳消息（朱鹏）“要做好人，别人才会尊重你。

长大后，我也要做好人。 ”

1

月
6

日，走出信阳市平桥
区五里镇“零钱电影院”，免费观看动画片《超人特工
队》的

7

岁小男孩李环宇依然沉浸在剧情当中。

与当地很多留守儿童一样， 李环宇之前从没进
过电影院。 这种情况随着“零钱电影院”的开设得到
改变。 这个由华谊兄弟公益基金捐赠放映设备和优
质片源、平桥区乡镇公共图书馆提供场地的电影院，

成了乡村儿童的乐园和当地文化惠民工作的新亮
点。

3

个多月来，这里已先后放映《花木兰》、《飞屋环
游记》 等精彩儿童影片

50

余场，

600

多名乡村儿童
在这里享受到了与城市孩子一样的观影乐趣。

“孩子们能够在图书馆里看电影、学知识，我们
这些外出打工的人安心了。”看着自己孩子兴高采烈
地从“零钱电影院”里走出来，常年在南方务工的余
先锋高兴地说。
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月
11

日上午，

我市市政部门出动清
洗车， 对市区民权大
道中间的隔离栏和广
告牌进行清洗。 此次
大清洗是为了美化、

亮化城市的公共设
施， 让人民群众过一
个干干净净的春节。

本报记者张勇摄

保管不善二代证会伤“芯”

身份证“消磁”要及时补办
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信阳消息（见习记者李贝贝李秋
燕）“您这个身份证消磁了，需要到人工
售票窗口取票，这里刷不出来。 ”

1

月
10

日下午，在信阳火车站，一中年男子用
身份证怎么也取不出来火车票，去咨询
工作人员时，才发现身份证消磁了。

据该工作人员介绍，像这位先生那
样的情况经常发生，很多人使用自动售
票机买票，刷不了身份证时，都以为是
自动售票机出现故障，其实是身份证被
消磁了。

临近年关，人们的出行渐多，身份证
是必需品，买车票、住宾馆少了身份证都
不行，但是很多人手持身份证，却总是在

关键时刻掉链子， 因为不知道什么时候，

一直随身携带的身份证竟然消磁了。

据老城派出所户籍室的相关工作
人员介绍，相比于一代身份证，二代身
份证的一大特点是由原来的塑料卡换
成了内置芯片的

IC

卡。 二代身份证内
有芯片， 里面存储着居民的身份信息。

芯片内有磁性，芯片位置在身份证的中
心地带。

IC

卡提高了身份证的科技含
量，增加了机读功能，有利于有效打击
伪造、变造居民身份证及利用伪造他人
证件进行的犯罪活动。 据了解，该芯片
无法复制，高度防伪。 “身份证和银行卡
差不多， 和手机放在一起可能会消磁，

和有磁性的金属放在一起也可能产生
消磁。除此之外，身份证和银行卡、钥匙
等放在一起，同样会引起消磁。 ”工作人
员告诉记者。

另外，工作人员提醒，重要证件宜
单独存放，不应与手机等有磁场或辐射
的物件放在一起， 要尽量避免弯折，也
可使用具有绝缘性的身份证卡套，能起
到一定的保护作用。如果二代身份证在
读取信息时出现问题，当事人可持已经
损坏的身份证以及户口簿到所在辖区
派出所户籍室进行补办。 补办时间需

1

到
3

个月，如果急用可以办理临时身份
证，不影响购买火车票。

河区积极做好工伤认定工作

切实维护职工合法权益
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信阳消息（记者黄慧）近年来，

随着工伤保险政策宣传的不断扩大及
赔付待遇的提高，职工个人要求按照工
伤待遇进行赔偿的意识也随之增强，
河区针对参加工伤保险人数增多、工伤
事故调查复杂的实际， 多措并举切实
做好工伤认定工作，切实维护参保职工
和用人单位的合法权益。

该区理顺工伤认定职责， 进一步健
全认定工作机制。 针对工伤认定申请、受
理、限期举证、调查取证等多个环节，完善

工作流程，建立了各岗位人员的内部制约
机制，使工伤认定工作更加及时、严谨、客
观。实行集体论证认定制度。针对工伤认
定案件中出现的新情况、新案情召开案例
分析会，集体讨论，对疑难案件多方调查
取证，听取有关部门的意见，依法作出公
平公正的认定。柔化解决工伤认定工作中
的纠纷矛盾。通过细致工作，耐心服务，对
存在纠纷的工伤认定案件，在既能保障劳
动者合法权益，又能维护用人单位合法权
益的情况下，积极采用调解、协商的方法

消除用人单位、劳动者的疑虑，最大限度
地解决矛盾。同时在工伤认定过程中现场
向劳动者和用人单位宣讲相关的法律法
规，强化了宣传效果。

截至
2012

年， 河区累计参保
33129

人， 占目标任务
32570

人的
102%

；其中农民工
6885

人，占目标任
务

6811

人的
101%

； 征缴工伤保险费
203

万元，占年度目标任务
110

万元的
180.5%

，调查工伤
53

起，其中认定
51

起，支付工伤保险基金
122

万元。

市计生委
组织开展走访慰问活动
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信阳消息（熊林高）信阳市人口计生委通过多种
形式开展帮扶慰问活动， 使计划生育困难家庭感受
到党和政府的温暖。

一是开展向计生贫困户“送政策、送服务、送温
暖”活动。

1

月
9

日，市人口计生委组成慰问组
,

由副
主任雷树林带队， 深入息县陈棚乡芦店孜村和城效
乡庞湾村慰问计生困难户、留守儿童家庭、计划生育
女孩儿家庭、奖扶对象家庭等进行帮扶慰问，走访慰
问计生困难家庭， 向计生困难家庭发放慰问金

1

万
元，并给他们送去了肉、米、面、油等礼品。 二是开展
“三下乡”活动。 全市人口计生系统利用春节集市认
真开展人口计生下乡活动，积极宣传计划生育政策、

法规、优生优育知识，开展咨询服务。

据悉， 全市各级人口计生部门共走访慰问计生
困难家庭

187

户，共发放慰问金
10

多万元，为计生
困难户送去肉、米、面、油等生活用品折合价值

2

万
余元，发放台历、对联、计生宣传品

2800

余件（套）

,

组织计划生育宣传服务
17

场次，发放宣传材料
1

万
余份，免费发放避孕药具

1.5

万盒，开展妇女病普查
2

万多人（次）。

我市农贸市场环卫保洁服务首次实行招标经营
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信阳消息（记者杨柳）近日，
河市场发展服务中心举办了农贸市场
环卫保洁服务招标会，“阳光”、“申美”

和“宏达”

3

家环卫保洁公司通过对东
关、四里棚、二道牌、五星等四个农贸市
场的环卫保洁作业提交竞标材料、阐述
服务理念、解答相关问题等形式进行投
标。 最终，信阳市羊山阳光保洁服务中
心获得了上述四个农贸市场的环卫保
洁作业经营权。

在招标过程中，由市市场发展服务
中心和河市场发展服务中心及民权
市管所等相关单位的负责人组成的评
审团， 针对四个农贸市场保洁难度大、

市民投诉多、检查任务重，向竞标公司

提出如何才能切切实实做好市场保洁
工作的问题。

据悉， 阳光保洁服务中心为做好
此次公开竞标， 做了充分的准备工
作，组织专人对上述市场面积进行重
新丈量，根据市场面积、车流量、人流
量、污染程度、繁华程度等综合指数，

提出市场环境卫生达到国家卫生城
市要求，打造“超市”式农贸市场，环
卫作业采用全天“两扫两运、全天候
保洁”，又经过反复论证，最终核算出
全年的工资系数，即标的额。 阳光保
洁还对上述市场的现状及特色管理
进行了阐述。 通过评委现场评审和投
票，阳光保洁最终以四个农贸市场全

年保洁费用
149000

元得到招标评委
的认可，成功中标。

本次农贸市场环卫保洁作业招标
是我市首例农贸市场环卫保洁服务招
标项目

,

是农贸市场环境卫生管理工作
的一个创新

,

也是我市农贸市场环卫服
务向市场化进程迈出了真正意义上的
一步。 根据合同约定

,

中标人必须按照
招标合同约定的利益和责任以及我市
农贸市场环境卫生作业质量标准进行
清扫保洁管理，市市场发展服务中心将
对中标单位进行相关业务考核和评分，

切实提高我市农贸市场的环境卫生保
洁质量， 真正为广大市民营造干净、舒
适的市场购物环境。


